



Schweizerische Eidgenossenschaft
Confédération suisse
Confederazione Svizzera
Confederaziun svizra

Swiss Confederation

Conseil de sécurité

Adoption :

Résolution sur les armes de destruction massive dans l'espace extra-atmosphérique

New York, le 24 avril 2024

Déclaration après le vote de la Suisse

Lue par Adrian Hauri, Représentant permanent adjoint de la Suisse

Madame la présidente,

Garantir une utilisation pacifique, sûre et durable de l'espace extra-atmosphérique contribue à notre sécurité et la prospérité. C'est un intérêt commun de tous les états. Toute menace dans ce domaine sensible peut avoir des conséquences importantes pour la paix et la sécurité internationales. Préserver l'espace pour permettre aux générations futures de profiter pleinement des opportunités qu'il offre incombe donc non seulement au Comité pour les utilisations pacifiques de l'espace extra-atmosphérique (CUPEEA) et aux organes désignés par la première session extraordinaire consacrée au désarmement, mais également à ce Conseil. C'est pour ces raisons que la Suisse a voté oui à cette résolution.

Nous sommes depuis longtemps confrontés à différentes approches dans le domaine de la sécurité spatiale et la Suisse a toujours insisté sur le fait que celles-ci sont complémentaires. La Suisse reste attachée à sa position relative à l'interdiction du placement d'armes, y compris conventionnelles, dans l'espace et soutient le développement d'un instrument juridiquement contraignant à cet effet. En ce sens, cette résolution est un pas dans la bonne direction. Ma délégation apprécie la transparence et l'inclusivité dont le Japon et les États-Unis ont fait preuve dans le cadre des négociations, ainsi que le fait que nombre de nos considérations aient été prises en compte. La flexibilité dont ils ont fait preuve et les compromis qu'ils ont présentés ont motivé la Suisse à soutenir la proposition telle que présentée par les rédacteurs.

Nous regrettons que la résolution n'ait pas pu être adoptée suite à l'utilisation du veto par un membre permanent, car il est pertinent que ce Conseil se saisisse de la question de la sécurité spatiale. La résolution contenait des éléments importants au vu du contexte international tendu. La réaffirmation d'obligations existantes, l'affirmation qu'« *une guerre nucléaire ne peut être gagnée et ne doit jamais être menée* » et la proscription du développement de systèmes spécifiquement conçus pour être placés dans l'espace auraient notamment représenté des mesures de confiance importantes. La Suisse souligne que malgré le veto de ce jour, la mise en œuvre des dispositions pertinentes du Traité de l'ONU sur l'Espace, demeure contraignante et nous appelons tous les Etats qui ne l'ont pas encore fait à adhérer à ce traité.

Il est primordial de garantir la stabilité et la sécurité dans l'espace. La Suisse reste disponible pour adresser les défis qui s'y posent dans les cénacles appropriés, y inclus ce Conseil.

Je vous remercie.

Unofficial translation

Madam President,

Ensuring the peaceful, safe and sustainable use of outer space contributes to our security and prosperity. It is in the common interest of all states. Any threat in this sensitive field can have major consequences for international peace and security. Preserving space to enable future generations to take full advantage of the opportunities it offers is therefore the responsibility not only of the Committee on the Peaceful Uses of Outer Space (COPUOS) and the bodies designated by the First Special Session on Disarmament, but also of this Council. For these reasons, Switzerland voted in favor of this resolution.

We have long been confronted with different approaches to space security, and Switzerland has always insisted that these are complementary. Switzerland remains committed to its position on the prohibition of the placement of weapons, including conventional weapons, in space, and supports the development of a legally binding instrument to this effect. In this sense, this resolution is a step in the right direction. My delegation appreciates the transparency and inclusiveness shown by Japan and the United States during the negotiations, and the fact that many of our considerations were taken into account. The flexibility they showed and the compromises they made motivated Switzerland to support the proposal as presented by the co-pens.

We regret that the resolution could not be adopted following the use of the veto by a permanent member, as it is appropriate for this Council to address the issue of space security. The resolution contained important elements in view of the tense international context. In particular, the reaffirmation of existing obligations, the assertion that "*a nuclear war cannot be won and must never be fought*", and the proscription of the development of systems specifically designed to be placed in space would have represented important confidence-building measures. Switzerland stresses that, despite today's veto, the implementation of the relevant provisions of the UN Outer Space Treaty remains binding, and we call on all states that have not yet done so to accede to this treaty.

It is essential to guarantee stability and security in outer space. Switzerland remains ready to address these challenges in the appropriate fora, including this Council.

I thank you.